AÑO XXXIII

Organo de la Agrupación Socialista - Defensor de la clase obrera

NUM. 1.593

APARECE LOS VIERNES

Redacción y Administración: CASA DEL PUEBLO

Palma de Mallorca, 1 de Julio 1932

Ante la huelga de Albañiles

Antes de declararse la huelga de albafilles, la U. G. T. de Baleares, primero y el Centro de Obreros de la Vileta despues, ante el hecho de haber logrado del lurado Mixto del ramo, un aumento consistente en una peseta en los jornales de los peones y oficiales de albañil, concuentes con su ideologia y su táctica de litigar los asuntos en el seno de dicho organismo y no acudir a la huelga sino en casos de extrema necesidad y despues de apotados todos los recursos conciliatorios, aconsejaron al gremio de albañiles se obstuviera de ir a la huelga, por que, honradamente, creimos y seguimos creyendo que dicha huelga sólo perjuicios y sinsabores podía proporcionar a los obreros, ya que la concesion dicha de una peseta diaria destruía la razón de ser del movimiento huelguistico.

Por desgracia o por fortuna, los arengas de los dirigentes de la anhelada huelga, preñadas de falsedades, pudieron más que las razonadas y leales recomendaciones nuestras y la huelga se produjo y fué secundada por los mismos elementos que la combatieron al tratarse de su planteamiento, con el fin de no provocar luchas fraticidas entre obreros víctimas de una misma explotación.

Nuestro proposito sobre dicha huelga, una vez declarada, era el de guardar silencio; en la derrota que consideramos fatal desde el primer momento, no queriamos ni aparentemente contribuir.

¿Como se ha respondido a nuestra actitud de prudencia, por los directores de la huelga? Presentándonos, en las asambleas de obreros llenos de buena té pero más llenos todavía de ignorancia respecto de asuntos sindicales y de Jurados mixtos, como seres descendidos al fondo de la corrupción más abyecta.

No hay calificativo denigrante que no haya sido aplicado a los que, por lo menos con el mismo derecho que ellos defienden la acción directa, defendemos el que los conflictos entre el Capital y el Trabajo se resuelvan, a ser posible, en los organismos de derecho corporativo. Pero, al parecer no es así; para la gente libertar ia, la libertad consiste en privarla a los que no comporten sus doctrinas, si de tales pueden tildarse los movimientos huelguísticos que se producen por sistema, sobre todo desde el advenimiento de la República.

RiPero no tan solo en la tribuna de la Casa del Pueblo los sindico-comunistas vacian su repertorio soez contra los hombres del Partido Socialista y de la U. G. T., si que tambien en su prensa inmunda tratan en vano de salpicar con su baba hedionda nuestra conducta diáfana, hondad y consecuente con los principios de la gloriosa U. G. T. En «Solidaridad Obrera; de 28 de los corrientes, Miguel Rigo, ocupandose de la huelga de albañiles de Palma, publica una sarta de procacidades propias de un cerebro enfermo o malvado.

Y, naturalmente, a fuerza de machaçar en la mente ingenua de los obreros alba-

fiiles, muchos de estos han acabado por ver en los elementos socialistas, que tanto han hecho en bien de la causa comúnunos desalnados capaces de todas las inmoralidades. De ahí el asalto al Grupo Socialista de Santa Catalina y el intento de incendio del Centro Obrero de la Vileta.

Ante tanta vileza, no es posible continuar en la actitud de prudencia que nos habiamos propuesto, actitud que, por otra parte, implicaría complicidad con un crimen de lesa clase obrera, que no otra cosa significa la continuación de la huelga de albañiles, cuya declaración sólo ha sido posible mediante el engaño de que se ha hecho víctima a un gremio digno de mejor suerte,

Ante un ataque tan injusto como innoble como el que nos estan dirigiendo los lideres de dicha huelga, vamos a poner los puntos sobre las fes, y luego que la opinión sensata juzgue en donde se hallan los traidores de la clase trabajadora, si entre los «enchufados» o entre los que para dar satisfacción a sus odios contra la U. G. T. y la República, como un Gil Robles cualquiera, no reparan en lanzar al hambre y a la desesperación a un gremio de más de dos nil hombres con sus correspoudientes familias.

Hemos dicho en un principio que los elementos albañiles adheridos a la U.G. T., fieles a su táctica y cumpliendo con su deber, apesar de existir un contrato de trabajo que tiene vigencia legal hasta el próximo eaero, lograron un aumento de una peseta en los jornales de todos los oficiales y peones de albañil. Ante semejante aumento, no superado por los registrados en los anales de la historia de las luchas sociales de Palma, excepción hecha del que obtuvieron ultimamente los obreros del muelle, sin el menor sacrificio por parte de los obreros albañiles, los del Unico se vieron perplejos; hacer una huelga con el antecedente de dicho aumento, era imposible; había que borrar el hecho, y nada más facil; se propagaria la especie, no importa que fuese peregrina, de que dicho aumento no lo habían firmado los patronos; que era una «canallada» de los socialistas alianzados con los patronos, y así se hizo con un buen resultado. Claro que esto no resultaba tan facil de sostener ante los patronos y las autoridades, que saben que el acuerdo existe y tiene fuerza de ley; pero va se las arreglarían los puritanos para confeccionar unas bases de trabajo aparentemente modestas y absolutamente inaceptables y, por tanto, promotoras de la ansiada huelga. En efecto, entre otras cosas, se pide el jornal único de 10 pesetas para todos los obreros del ramo, peones, oficiales aptos, ineptos, etcetera; semana de 44 horas; comités de obras sin cuyo consentimiento no se pueda despedir ningun obrero....

En cuanto al salario único, es tan injusto y tan alentatorio al estímulo, que en la misma Rusia Soviética, el propio Stalin, en una conferencia, combatió, no

hace mucho, este sistema de salarios, al culpó del poco éxito del plan quinquenal, anunciando que este fracasaria, de no desterrar dicho sistema de retribución única. Pedir la semana de 44 horas cuando todavía se lucha por la de 48, resulta sencillamente un camelo, y no hablemos del fantástico comité de obra con sus homipotentes atribuciones, todo muy propio para entusiasmar a los ingenuos, pero més propio todavía para hacer refra los medianamente enterados. He ahí la modestia de las bases, necesarias para provocar la huelga.

Es verdad que los directores de la huelga acudieron al Jurado mixto para ver de solucionarla, pero no lo es menos que no se recataron de decir en plena sesión que el objeto de acudir allí sólo era el de legalizar la huelga.

Ahora nosotros preguntamos a la opinión pública y a los obreros albañiles:

Quienes son los traidores de la clase trabajadora, los esocialistas, enchufistas, etcetera», que con sus desvelos, sin exigir del gremio de albañiles el más pequeño sacrificio, mejoraron sus salarios en la cuantia de una peseta diaria, o estos otros elementos que, so-pretexto de su-

perar estos beneficios no tienen inconveniente en abocar a todo un gremio de dos mil hombres a una lucha fatalmente esteril, aun que fecunda en sacrificios?

¿Quien vende a la clase trabajadora, los «ngetistas traidores» que hablan el enguaje de la razón a la clase obrera y le camino de la realidad, o estos otros eleconducen por elmentos que le inflama su corazón de odio para servirse de ella como vil instrumento de lucha política contra el regimen de Democracia que se ha dado España?

Compañeros albañiles: nuestra lealtad para con vosotros nos obliga a decir que estais en un error tanto más lamentable cuanto que merme la tranquilidad de la Ciudad y el pan de vuestros hogares, al contínuar en una huelga que despues de la concesión de una peseta diaria, que es un hecho real, no tiene ni puede tener más objeto que el de servir de testa-ferro a los que os lanzaron a ella con el único fin de aplastar a la Ll. G. T. y crear obstáculos a la República.

¿Para qué prolongar inutilmente un sacrifício, al que vais forzados, por miedo injustificable, la mayoría?

Desde el Parlamento

DEPLORABLE ACTITUD DE LOS RADICALES

La sed insaciable del Poder ofusca de tal modo la razón de los sedientos que les lleva a las situaciones más absurdas y vergonzosas a la vez que deja al descubierto sus miserias y flaquezas. Tal es el caso de la minoria radical empujada, en esa campaña incomprensible, por los cavernícolas y saldos monárquicos. El afán del Poder obceca a los lerrouxistas y mal guiados por esa ambición no reparan en medios para crear dificultades a las Cortes y al Gobierno con el fin de acelerar el advenimiento del codiciado maná.

Al separarse D. Alejandro del Gobierno, acuciado por sus huestes descontentas de un Gobierno de tantos matices, incapaz de satisfacer sus ambiciones, comenzó la ofensiva con el lanzamiento periódico de bulos de crisis fundados en los motivos más absurdos y disparatados. Una buena mañana la prensa afecta al Sr. Lerroux lanzó, repitiendo palabras del caudillo, la peregrina idea de que la Segunda Unternacional ordenaria la retirada de los Ministros Socialistas Otro dia la crisis seria provocada por una misteriosa visita del Nuncio al Jefe del Gobierno. Más tarde por una sublevación de Generales. Luego por discrepancias fundamentales en la cuestión catalana. Comentando esa campaña innocente e infantil, nos decía la otra tarde el Sr. Azaña: «A mi no me asusta la lucha, Yo estoy dispuesto a luchar contra los monárquicos y clericales, contra la tuperculosis y la glosopeda. Contra lo que no estoy dispuesto a luchar es contra la idiotez.»

Convencidos al fin de que con esas maniobras, tan de antiguo régimen, perdian lastimosamente el tiempo y de que solo en el Parlamento podría ser vencido el actual Gobierno, apelan ahora a la obstrucción parlamentaria para imposibilitar la vida del Gobierno y de las Cortes y anticipar, en lo posible, el reparto de prebendas y de credenciales. Por la cuestión más nimia e insignificante se exigen votaciones nominales que malgastan un tiempo precioso.

Esa actitud resulta totalmente equivocada y contraproducente por que para nadie es un secreto que los socialistas, en fecha no muy lejana, habrán de cesar en su participación ministerial y nos imaginamos las serias dificultades con que se tropezará para conseguir la necesaria concentración republicana dada la animosidad y el apasionamiento que esa conducta ha creado en los demás sectores republicanos. La verdadera labor política que incumbia a los radicales era, precisamente, una labor de aproximamiento enfre todos los grupos republicanos para preparar y facilitar la salida de los socialistas. Esas censuras que de buena fé formulamos contra los radicales no alcanzan a su lefe. No creemos que éste por su edad, por sus achaques y por la ausencia de valores positivos en su partido, sienta grandes afanes gubernamentales.

La discusión del artículo segundo del Dictamen sobre el Estatuto levantó grandes tempestades de pasión.

El partido radical ostenta pomposamente el título de autonomista pero, a

través de aquella discusión, no conseguimos ver su autonomismo en ningún momento. Al contrario; un unitarismo acendrado y un españolismo de banderita roja. Oyendo a los lerrouxistas parecla que la aprobación de ese articulo significaba nada menos que el quebrantamiento de la unidad nacional. La pasión cegaba de tal modo sus entendimientos que les hacía proferir verdaderas monstruosidades. Un joven y simpático lerrouxista, buen amigo mío, Rodríguez Piñeiro, exclamaba con indignación: Mil veces la Dictadura antes que los catalanes! Otro Diputado radical protestaba de que se concedieran a Cataluna privilegios que se negaban a las demás regiones como si el Estatuto no estuviese al alcance de todas las fortunas cumpliendo los trámites constitucionales cumplidos por Cataluña, El Sr. Abad Conde, ex-subsecretario de Comunicaciones, Catedrático de la Escuela de Comercio, demostró su cultura afirmando que Cataluña intentaba imponer el casalán a Baleares, ignorando que la lengua vernácula de Baleares es el catalán en forma dialectal.

Arrastrados por ese estado pasional presentaron al artículo segundo innumerables enniendas y votos particulares exigiendo las correspondientes votaciones nominales. La prensa monárquica ha aprovechado la oportunidad para avivar las pasiones y echar astillas al fuego. Especialmente A. B. C. e Informaciones que han descendido al más bajo nivel moral periodístico.

Vole la pena de que los lectores de El Obrero se entremengan un momento en la lectura del contenido del famoso artículo para que se hagan cargo de la sin razón de tanto dislate y de tanto apastonamiento.

El referido artículo establece, sintéti-

camente, lo siguiente: Cooficialidad del castellano y del catalán dentro de Cataluña. Obligación del empleo del castellano en las relaciones oficiales de Cataluña y sus autoridades con las del Estado y el resto de España. Toda disposición oficial de Cataluña será publicada y notificada en ambos idiomas. Si alguna de las partes lo solicitara será obligatoria la presentación ante los Tribunales de una traducción castellana de todos los documentos que se presenten en catalán. Los documentos públicos autorizados por fedatarios en Cataluña podrán ser extendidos en cualquiera de los dos idiomas y deberá serlo en castellano si alguna de las partes lo solicitara como habrán de redactarse en castellano cuando hayan de surtir efecto fuera de Cataluña. Y ese es todo el contenido del artículo. Digan ahora los lectores, con la mano puesta sobre el corazón, si es justificada la campaña obstruccionista que ha merecido ese artículo y si puede hablarse, licitamente, de quebrantamiento de la unidad nacional.

El reconocimiento de las lenguas vernáculas es postulado obligado de todo espiritu liberal y transigente. Quienes no han votado el artículo segundo han perdido su derecho a llamarse autonomistas y liberales, ya que en el fondo de ese artículo palpita un problema de libertad. Conviene que quienes sientan ansias regionalistas en Baleares no olviden que de sus siete Diputados los dos únicos que han votado ese artículo han sido el Sr. Carreras y quien estas lineas escribe. Seriamos injustos si no incluyéramos a Gabriel Alomar entre los autonomistas más fervientes. Su larga y brillante actuación en ese sentido y la actitud decidida de su grupo parlamentario le excluyen de toda duda sobre el particular-ALBIANDRO JAUME

El incidente militar de ayer

Nadie con más motivos que nosotros para saber hasta qué punto la República es, hoy por hoy, y mañana por mañana, inconmovible. Pero el que lo sea, por razones muy diversas y palmarias, no quiere decir, en ningún momento, que la República haya de transigir con ciertos hechos y dichos que van en menoscabo de su autoridad moral. Un dia es un general, modelo de ejemplares ineptos, el que se permite amenazar sabe el diablo con qué suerte de toses. Ayer, en escala de mayor gravedad, otro general el que da lugar, con su conducta desatentada, a un incidentedel que es victima circunstancial un teniente coronel a quien, por conocerle bien, le suponemos asistido de toda la razón. Todos cuantos le conocen están seguros de que el teniente coronel Mangada es incapaz de producir el más leve incidente, la más pequeña perturbación. Militar leal de siempre, no iba a dejar de serlo ahora en que el país se ha dado un régimen que va bien con sus intimas y arraigadas convicciones. Tan segura es nuestra confianza en él, que recomendamos a nuestros lectores que se atengan a la versión que ha facilitado a un periodista de «Luz». Para nosotros, y volvemos a repetirlo, para quienes le conocen, que es conocer su veracidad, ésa es la versión que vale. La única estimable. El general Goded, tiene, en efecto, más galones; pero más autoridad moral, no. Y la versión dada por el señor Mangada tiene, evidentemente, gravedad. Y puesto que la tiene, es obligado proceder con todo el rigor que autoriza la ordenanza militar. Sin que se nos ocurra pensar en este caso, ya que la cosa es desproporcionada, bueno será decir que no se ha votado por los socialistas la subsistencia de la pena de muerte en el Código militar para que les sea aplicada a los soldados exclusivemente: sino también para que, cuando ello sea de razón, se les aplique a los generales. ¡Claro que sí, señores; claro que sí Quizá no faltasen quienes, al votaria, veían un ramillete de soldados; otros, cou el mismo derecho, vesamos un ramillete de generales. Sobre todo de esos generales que, pretextando un amor a España no pocas veces discutible, se dedican a conspirar contra las instituciones populares. Acaso ello diga, de un modo incontrovertible, que la reforma militar no ha sido todo lo profunda que debiera y que la República está en el deber de hacerse su ejército, empezando, naturalmente, por hacerse los generales, Después de todo, prescindiendo por unas horas de la juridicidad, la cosa

(De «El Sociatista», del día 28 del pasado Junio).

La política de los apolíticos

Los sindicalistas se llenan la boca de proclamar que son apolíticos. ¡La política es una larsal ¡Abajo la política! Es el grilo de guerra de estos obreros que, haciéndoles un lavor, les llamareros equivocados.

De este falso apoliticismo ya hemos hablado y escrito diferentes veces. Hemos afirmado que los elementos de la C. N. T. actúan politicamente cuando se presenta la ocasión. Lo que sucede es que es en la política burguesa, en la de los fracasados partidos, mangoneados por elementos de dudosa y turbia actuación.

Se reafirma lo dicho anteriormente después de oir al Sr. Barriobero, abogado de los pistoleros, en la sesión de Cortes del día 7 del actual.

He aqui algunos párrafos de su discurso:

«Que en los Centros federales haya afiliados como federales sindicalistas: éste es un hecho corrientísimo. Es más, tenemos sindicalistas que hemos logrado que acepten la representación municipal y sean hasta tenientes de alcalde en muchos sitios que podría citar a su señoría, y lo están haciendo muy bien.»

¿Concejales? ¿Tenientes de alcalde? Ya lo creo. Y hasta gobernadores.

Aún recordamos al Sr. Garcitoral, gobernador de Cuenca durante varios meses, activo militante de la Confederación, que, como buen sindicalista, durante el tiempo que permaneció en el cargo se dedicó a destrozar los organismos obreros y a proteger a los capitalistas.

«Porque han de tener presente sus señorías -ha dicho el Sr. Barriobero - que la Confederación, que los sindicalistas no prohiben a nadie que milite en los partidopolíticos; lo que hacen, si, es declarar incompatible ser sindicalista con el desempeño de cargos, o militar en un partido político con desempeñar cargos en la Confederación.»

¿Han oido nuestros lectores incongruencia más enorme?

El Sr. Barriobero no ha descubierto mada; pero conviene que tengamos presente esta declaración del abogado de los sindicalistas: que actúan políticamente al servicio de la clase capitalista.

Campesino: Cuando los apolíticos que votan a los representantes capitalistas reprochen lu conducta hourada, tu intervencionismo, recuérdales las palabras del fracasado Sr. Barriobero.

(De El Obrero de la Tierra).

Carta abierta a una dama

Respetable Señora, Señorita... no se recibi su grata, que firma con el nombre Dorotea, ocultando su apellido. ¡No importal

Perplejo ante inesperada distinción de que me hace objeto, la complegidad de sus preguntas sin saber si ésta la alcanzará, decido contestar desde las columnas de El Obbero Balear, si a mi ruego accede su preciaro Director, a quien doy las gracías más expresivas por adelantado.

El contenido de su escrito, revela estar impulsado por un corazón selecto, quizás hiperestesiatico, ansioso de nuevas orientaciones que me son muy gratas, al par que un deseo arrollador predispuesto a penetrer en los arcanos de la filosofia socialista pura, rogandome sea su intérprete. Y, me pregunta: En que consiste la emancipación de la Mujer y que est eso de socialismo. Estas preguntas, primorosa Dorotea, no pueden contestarse satisfactoriamente desde las columnas de una publicación reducida ni en un pliego de papel. Para sintetizar con referencia a la última, la diré, que lea a Carlos Marx, A. Hengel, Malatesta y la famosa obra de Kropokin la Conquista del pan. Lea a si mismo, El Socialista, al Obrero Ba-LEAR y otras publicaciones afines, sin dejar de pasar revista, a lo que dicen sus adversarios; pues, no olvide, que todas las doctrinas, llevan el sello de las Instituciones que las impulsan.

Despéjese de toda superstición, pasión y egoismo. No practique el orgullo, es un mal consegero. Lea con calma y eficiencia todo cuanto esté a su alcance sea del color que sea; pues en ello no hay pecado y si despejo luminoso. Y cuando su alma esté desprendida noblemente, de los parásitos enumerados e informada de cuanto sustancialmente han dicho esos hombres enimentes, maestros de la humanidad, asómese al balcón de su

fantasía y observará cuan ignorante es ja sociedad humana. En un lado, los explotados, en otro los astutos y guerra en todas partes. No existe la democracia ni la libertad, si no en parte muy rudimentario, asentada sobre el primer estrado social de Nadir. Para alcanzar el Camino del socialismo, hay que vencer infinitos estorbos que, agriamente a el se oponen; ante ellos retroceden las almas espureas. No comprenden sus armonias, Las escogidas, gozan, gozan.... infinitamente luchando por los nobles ideales de justicia y equidad. Los espureos, por la especulación, privando si pueden, de los elementos de vida a los demás; tienen un corazón metalizado; son felices amontonando oro, que no es más que trabajo acumulado, que la mayoría de veces, no tomaron parte en él.

ic is a property in

Ę

Socialismo es armonía humana. Su finalidad estriba en organizar una sociedad más justa y moral que la que vivimos. Se sabe donde se empieza, pero no donde termina. Adáptase a la transformación Cosmológica y científica, en persecución del Infinito insondable e inescrutado, en busca de la máxima armonía.

"Me pregunta, en que estriba la emancipación de la Mujer: Sin emplear un lenguaje académico, que desconozco y muy menguado de conocimientos de la materia, para complaceria, placeme manifestarla que he de remontarme a una altura superior al primer peldaño, donde descansan los principios rudimentarios del actual socialismo. ¿Se acuerda? y esto es difícil. Como ensayo, la diré: que dado su buen criterio, sabiendo que está dotada de una imaginación que envidio y de una capacidad mental que no envidio menos, que la humanidad en general, está a mucha distancia de consentir, ni siquiera tolerar, dado su estado de Hiper restesia religiosa, la explicación de cuanto arde en mi imaginación referente a la emancipación de la Mujer. Pero no importa que algunas gentes se escandalicen ante la arrolladora verdad que esparcida, difusa en todas partes, nos muestra

a creación; Leyes naturales que no la son desconocidas. Escribo para V.

Es preciso reconocer respetable segora Dorotea, que no ha prescrito aún
ibrutal ley del más fuerte. Y del mismodo que los guerreros se apoderano violentamente de la Tierra y una vez
en su poder decretaron ser la propiedad
sagrada, los hombres, en virtud de la
misma ley, se creyeron con derecho a
esclavizar a la débil Mujer, así convenía
a su feroz egoismo y V., débil de fuerzas
y menguada de conocimientos libertarios, conforme o nó, sigue siendo esclara del hombre y el Creador la creó
bre.

Que Len que consiste su emancipación? Pues sencillamente en un acto heróico de su voluntad, haciendo uso de su libre albedrío y de las joyas que la dió el Creador, según los antojos de V. y como la de la gana; siempre, claro está dentro del cuadro de la más esmerada cabalienosidad y discreción honrosa.

No debe entregarse unnca incondicionalmente, y mucho menos en virtud de
acto Judicial, como finalidad, sino en
méritos de un sólido cariño vehemente
sentido y deseado. Y esto, cuando V.
quiera y con el hombre que quiera también. Concebir, cuando lo desea y con
quien V adore y nunca cuando el varon
quiera Todo esto en cuanto a su fuero
unipersonal.

En cuanto a la vida de relación, debe ser moral hasta la exageración. Sin moralidad, no puede haber sociedad estable. Asímismo debe ser justa en todos sus actos, modesta sin ofender jamás a nadie. Ha de atender a todas sus necesidades por sus propios medios, para no ser gravosa a nadie, conservando intacta su libertád e independencia; pues tianto acepte de precario, tanto pierdo de emancipación, y por ende, de libertad.

Debe ser juiciosn y razonable, así conservará en buena armonía la vida de relación con sus semejantes. No puede olvidar ser sincera y respetar para que la respeten. Demócrata reconociendo con justeza los derechos de los demás. Así vivirá alegre y satisfecha los días que el destino nos tiene reservados. ¿Que más? Procure gozar el máximo de dichas posibles y evite con gran insistencia los cargos de conciencia, noblemente senjidos.

No tenga fe ni pida protección a nadie y mucho menos en aquello que la Mujer española lleva en la masa de la sangre consistente en rogar a santa María, Madre de Dios, rogad por nosotros.

Crea firmemente, que V. es el Dios de simisma, responsable de sus actos y acertará.

La actividad que ¡despliegue, para alcanzar su emancipación desligándose de las cadenas de la esclavitud, nos lo dirá al linal de su existencia.

No se, si 'quedará complacida con el tamo de ideas que la ofrèce su admirador, que la saluda cordialmente y se desple con un sonoro ¡Viva la emancipation de la Mujer!

y and distant ordenes!

junio-1932,

PETRI

TRABAJADORES

Por CINCO duros

Pendréis vuestro fraje bien confeccionado si lo encargais en la

Sastreria NAVARRETE Siete Esquinas, 20.11°

學科學權利的公司的學科的教育

Tranviarias de Palma

La «Unión Tranviaria», que siempre ha podido resolver todos los problemas sin apelar nunca a la violencia, se vé ahora en el caso de haber de cambiar de táctica, ya que la Compañía a ello nos obliga.

El caso es que la Compañía tiene dado por empresa los servicios de limpiezas, a un tal «ESTEBAN FEMENIAS»; dicho individuo hace todo lo que está a su alcance para poder lograr terminar unas fincas que con el sudor de nuestras frentes ha empezado en el barrio de la Libertad.

Pero lo más grande del caso es, que no hay leyes para él, ordena y manda, y a nadie le interesa que burle las leyes y los intereses de un pueblo.

El Ayuntamiento no tiene autoridad sobre él, y eso lo demuestra el estado lamentabir del asfaltado de las calles en donde hay railes, y la falta de sanidad de los coches.

El Sr, Inspector del retiro obrero, que tiene hace un siglo en su poder unos comprobantes y, constente que éste. Bmpresario se ría de nosotros, de él, y de los pobres trabajadores que al llegar a los 65 años tendrán que ir a robarle las tejas de sus casas y venderlas si quieren cobrar algo de la vejez; y por último. La Compañía de Tranvías que por un pequeño negocio y un compromiso político pierde el prestigio ante el público.

También llamamos la atención a la Sociedad de Carteros Ruyales de Palma, que si quieren conservar firme su dignidad, ya que necesitais de la opinión pública en estos momentos, expulsad a este individuo del seno de su digna entidad de Carteros. Teniendo en cuenta que muy en breve tendra la «Unión Tranviária» junta general y resolverá esta cuestión sea de la forma que sea, y quien se sienta, capaz de arreglarlo, mejor que nosotros que se apreste, que la lucha está en la puerta.

Un socio nuevo

Horas diffciles

Los obreros de la Scutzbund, armados y resueltos, velan a Viena amenazada, mientras que los Hitlerianos y la Heimwehren dan vueltas al rededor de la capital roja como una bandada de Iobos o de malhechores. Tantos años como hace que eso dura, y nada ha desalentado a nuestros camaradas de Austria; ni las deprimentes esperas para la obtención de un mejor régimen social en Europa; ni la miseria; ni el paro....

¡Que lección nos dan de valor, de perseverancia, de sé inquebrantable, de maravillosa confianza en el Socialismo y en sú victoria finall

¿Os dais cuenta de la importancia de una doctrina que produce hombres de este temble?

Porque no se trata únicamente de cumplir con los debares electorales, de asistir a las remuiones de su respectivo grupo, de pagar regularmente sus cuotas, de eatar suscrito a la prensa del partido, como la hacemas nosotros—aunque todo esto no es siempre fácil de conseguir—; se trata de todo esto y demuchas cosas más.

Es necesario soportar el paro; las privaciones para si y para los suyos; es preciso reprintir las impaciencias y las coleras, no olvidar que en la Hungria Blanca, sé sueña en restablecer a los Habsburgos en su trono; estar dispuesto a cada hoxa—de día y de noche, para la orden de movilización que le dé el parlido para repeler, a mano armada si es preciso, el asalto brutal de los príncipes

y sus secuaces; tener continuamente los nervios en tensión y la voluntad precisa para dar su vida por la causa santa de la salud del proletariado por medio del Socialismo.

Las horas corren, los años pasan, nada de lo que con tanta ansia se espera viene; pero la fé permanece intacta y ardiente.

El Marxismo, el estudio de los hechos económicos, el conocimiento que lienen de las dificultades y de los obstáculos, han resguardado los centenares de miles de militantes vieneses contra toda impaciencia, como también contra todo desaliento.

Es preciso haberles visto de cerca, haber sentido vibrar sus almas en los mitines populares, los que los blancos cabellos de los ancianos se confundían con los de los adolescentes; en los que se vefan juntas a las muchachas y a sus abuelas, para apreciar la formidable fuerza moral del Socialismo—. Del Socialismo cuando es definido, enseñado y practicado como debe serlo.

Paul Faure

Traducido del «Midi Socialiste».

Para El Obrero Balear Por «FREY»

ECOS

En la hoja que se redacta en las sacristias y tertulias de damas y varones de Estropajosa y que por una paradoja doctrinal se titula «El Luchador», cuando Cristo, en quien pretende inspirarse, sintetizaba su aversión la la lucha conaquello de: «si dan un golpe en la mejlla izquierda, presenta la derecha», se ha querido ridiculizar a nuestro compañero Ignacio Ferretjáns, diciendo haberse hallado unas paletas de albañil que resulforon ser de dicho compañero, que como es sabido es concejal.

Comprendemos el despecho de los discípulos de Ignacio de Loyola; pero ¡que le vamos a haceri, corren malos vientos para la gente entoldada de luto, y no queda más remedio que darse a la idea de que ha llegado la hora de ser sustitutdos, en todos los centros de representación popular, el báculo pontifical y los instrumentos de tortura inquisitorial, por las herramientas del trabajo. Paciencia y resignación: «No se mueve la hoja del árbol sin la voluntad del Creador.»

Los hay más frescos que los helados del Polo Norfe

Los dirigentes de la historirica huelga de albañiles, luego de esparcir por todos sus poros infamias y calumnias contra la etraidora» U. G. T., convocaron para el 28 de Junio último a todas las directivas de las sociedades adheridas a la «traidora» entidad, para tratar el modo en que éstas deben prestarles solidaridad.

Párate niña, niña párate, que los kombres se.....

En la prensa de los bombistas se da como cosa hecha un paro general por solidaridad con la huelga de albañiles. Aun que nos parece un tanto problemá-

展品的高级。

tico eso del paro general, si bien reconocemos que en esto de parar, los sindicocomunistas hacen la competencia al mismo Sué, no nos parece mal como final apoteósico de dicha huelga. Además, esto podría abrir un boquete en el callejón sin salida, aunque, como no sea en avión......

En el Ayuntamiento

Es nombrado Teniente de Alcalde nvestro compañero Andrés Crespi — Dimistón del Sr. Hiberti.

El pasado miércoles celebró sesión ordinaria nuestro. Ayuntamiento con asistencia, por parte de nuestra minoría, de los compañeros: Ferrefjáns, Rigo, Crespí, Bisbal y Navarro.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se procede a la elección del cargo de Teniente de Alcalde, vacante por haber sido elegido Alcalde el Sr. Jofre, que era quien ostentaba dicho cargo.

El escrutiqio dá el resultado: 14 votos a favor de nuestro compañero Crespí y 16 papeletas en blanco. Deberá procederse a nueva elección por no haber sacado mayoría absoluta el Sr. Crespí.

Se pasa a la aprobación del resto de la orden del día, que se aprueba, La premura del tiempo y la escasez de espacio nos impide dar una relación detallada de todos los asuntos que forman la orden del día."

Se dá lectura a una carta del inquieto Sr. Albertí, dimitiendo su cargo de concejal, y arremetiendo con frases muy poco versallescas, contra la moralidad del Ayuntamiento y sus componentes.

Los Sres. Aguiló, Bauzá, García, Renteria, Villalonga, Llabrés, Frau, se lamentan en vivos términos del tono violento e insultante que emplea el Sr. Albertí, en su misiva.

Nuestro compañero Crespí dice, que hay que considerar al Sr. Albertí como a un compañero y que debe facultarse al Alcalde para que llame al Sr. Albertí y le pida que retire las ofensas que ha inferido al Consistorio en su carta, retractá n dose públicamente, y en caso de que las mantenga pedirle que tenga el valor cívico de sostenerlas en el Salón de Sestones.

Queda acordado así por unanimidad. Y después de varios ruegos que formulan algunos concejales el Sr. Joire levanta la sesión.

Hasta la próxima.

FREY

CUADRO DE IGLESIAS

Magnifico retrato reproducción óleo, sobre lienzo, tamaño 50×80 , para Ayuntamientos, Casas del Pueblo y Secretarias de Sociedades Obreras y Socialistas.

PRECIO: CINCO PESETAS, más cuarenta centimos por gastos de envio o reembolso.

Pedidos a la Administración de EL SOCIA-LISTA, Aportado 10.036, Madrid. Los giros deben dirigirse a nombre de Félix Galán CARRANZA, 20,

OBREROS: Propagad EL SO-CIALISTA y EL OBRERO BA-LEAR, ade son vuestros defensores.

45463

DE LLUCHMAYOR

Unas bodas de plata

Con motivo de cumplirse el XXV aniversario de la fundación de la Cooperativa Obrera de Consumo y Ahorro «LA NUEVA VIDA» se organiza la celebración de las BODAS DE PLATA a las que se quiere imprimir la importancia que requiere el acto, por tratarse de tan laudable institución.

La comisión ofganizadora de los actos está trabajando activamente y, por el anticipo del programa que nos ha dado promete ser una verdadera manifestación cooperatista.

Se invitará a todas los organizaciones obreras de la isla para que manden representación a fin de darles a conocer el funcionamiento y actividades que desarrolla la entidad «LA NUEVA VIDA» y a la par convivir unos momentos de frança camaradería.

Se ha dirigido especial invitación a los camaradas Antonio Fabra Ribas y Rodollo Viñas de Madrid, para que se trasladen a ésta para tomar parte en el acto de propaganda cooperatista que ha de celebrarse.

La fecha en que tendrá lugar la celebración de estas bodas de plata depende del día que puedan venir los camaradas Fabra Ribas y Viñas, por ello, tan pronto se tenga contestación definitiva de los mismos, se anunciará.

Entre los cooperatistas de ésta, reina gran entusiasmo con motivo de los actos que se preparan por todo lo cual promete obtener un marcado éxito, si a ello prestan la colaboración las organizaciones obreras de la Isla, como es de esperar.

Séguiremos dando cuenta de los trabajos de organización que lleve a cabo la Comisión nombrada a tal efecto para lener al corriente a nuestros simpatizantes.

PIONNER

Leed RENOVACION, la revista de los jóvenes socialistas. DE CAPDEPERA

ACTOS CIVILES

El día 4 de los corrientes, se unieron en matrimonio los jóvenes Margarita Moll Jaume y Antonio Dominguez.

El acto, que fué puramente civil, estuvo concurridísimo por las numerosas amistades con que cuentan los jóvenes desposados.

A las muchas felicitaciones recibidas por la novel pareja unimos la nuestra más efusiva.

El día 25 de los que cursan, falleció, a la edad de 75 años, el consecuente camarada Juan Moli Ferrer. Su entierro, cual correspondía a su historia de librepensador, fué civil y constituyó una sentida manifestación de duelo, pues dicho compañero, en vida contaba con la estimación de cuantos le trataron.

D. E. P el llorado camarada y reciba su desconsolada familia el testimonio de nuestro sentimiento.

A la clericalla le deseamos resignación por la pérdida irrecuperable de la clientela, que huye del cebo cual pez escamado.

Juventud Socialista Palmesana

El pasado viernes día 24, tuvo lugar la charla anunciada que corrío a cargo del camarada Pedro Pascual, quien desarrollo magistralmente el tema «Sobre Socialismo.»

Fué muy aplaudido.

La próxima charla que tendrá lugar el viernes día 8, a las ocho de la noche, correra a cargo de un destacado com-

Es necesario que los jóvenes socialistas asistan a estas charlas, pues en ellas adquirirán una conciencia socialista y aprenderán, además, a discutir, ya que son de controversia. EXCURSIÓN A SÓLLER

Se participa a los inscritos y a los que quieran sumarse a la excursión organizada por esta Juventud a Sóller, que el próximo domingo día 3, estén en la Casa del Pueblo, a las seis y media en punto de la mañana para partir hacia la ciudad de los naranjos.

Hay tiempo hasta última hora, para inscribirse

Et COMITÉ

DE LLOSETA

A mis compañeros de trabajo

Trabajadores mineros de Mallorca: ¿Todavía no os parece llegada la hora de hacer trizas el látigo que nuestros patronos descargan sobre nuestras espaldás en forma de salarios de hambre y escamoteo de nuestros derechos legales?

¿Por qué no os asociais todos como un solo hombre para desde la organización obrera hacer valer nuestros derechos a una vida más digna y más humana que la que nos puede proporcionar el misero jornal 5º50 ptas. con que se remunera nuestro trabajo agotador?

¿Acaso esperais que sean los patronos los que remedien nuestra situación insostenible?

¿No comprendeis que sus intereses son opuestos a los nuestros y que la emancipación de la clase trabajadora ha de ser obra de si misma y no de sus explotadores?

Observad como procuran no dar trabajo a los obreros pertenecientes a la sociedad de resistencia, mientras ellos están sólidamente asociados para mantenernos en la actual condición de semiesclavos.

Es necesario reflexionar sobre el caso bochornoso de la mina de Santo Tomás, en que un eucargado indigno de serlo, entre otras razones por no saber leer m escribir, ha despedido del trabajo a todo obrero exigente en el cumplimiento de la leyes protectoras del trabajo y amante de la organización obrera.

Compañeros: Hay que ir contra este bochorno que deshonra tanto a los patronos que lo cometen como a los obteros que lo consienten, y para ello no haymas que un medio: ingresar todos a la sociedad de resistencia y a las filas del Partido Socialista Obrero Español.

ISIDRO MUNOZ

Obrerol Si no lees diariamente

EL SOCIALISTA

no tienes conciencia de lu misión.

Imp. G. M.-Palma

Jaume hermanos

Baldosas, Azulejos, Vigas de cemento armado y toda clase de materiales de construcción.

Despacho: CONQUISTADOR, 11.—PALMA

LA FILADORA CASA DE CONFIANZA

Recibidas las novedades para PRIMAVERA Y VERANI

Antes de efectuar sus compras visite esta casa y se convencerá que es

La mejor surtida y más económica de Mallorca

Expléndidos surtidos en: Crespones lisos, farçones y estampados; Georgette ILUSION y bordados (gran novedad); Lanas fantasia; Crep-salin y todo lo más nuevo en sedas, lanas, percales, popelines, piqués, color, vichys, listas colores sólidos, raya blanca, etc. etc.

Blusitas, sueters, trajes baño, albornoces, tela rizo, sacos, sombrillas y toda clase de ARTICULOS PARA BAÑOS Y PLAYA

NOVEDADES PARA CABALLERO: Lanillas, estambres, frescos, «Pointille»; Holandas, driles, casimires y listas del país (especialidad de la casa); Percales, popelines y panamás para camisas; Corbatas, ligas, tirantes, cinturones, calcetines etc. etc.

100 modelos camisetas NOVEDAD con cuello para Caballero y niño - Sastroría a modida

ROPAS HECHAS DE TODAS CLASES, PARA CABALLERO

PREDIO FIJO

65, San Miguel, 67

Teléforo 1.760

VENTAS AL CONTADO